
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E 
CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 109  del  09/09/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
1) Studio dei Capitoli di Bilancio con attenzione agli 
investimenti per la viabilità stradale rurale;  
 
 
2) Studio dei Capitoli di Bilancio con attenzione agli 
investimenti per la viabilità interna, i parcheggi, il 
potenziamento della sicurezza  pubblica attraverso 
l’implementazione dell’illuminazione;   
 
 
3) Varie ed eventuali.  
 
 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del 
Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 

 
                                                      Presente       Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 19,50   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,00 19,50   

Componente Campisi Giuseppe SI  18,25 18,50   

Componente Coppola Gaspare SI  18,00 19,35   

Componente Fundarò Antonio SI  18,30 19,50   

Componente Lombardo  Vito SI  18,00 19,50   

Componente Sciacca Francesco SI  18,00 19,30   
 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 09 del mese di Settembre, alle ore 18,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Vice Presidente Castrogiovanni Leonardo, e i Componenti 

Coppola Gaspare,  Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Vice Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Vice Presidente Castrogiovanni Leonardo da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 

 



 

 

 

Il Vice Presidente Leonardo Castrogiovanni da lettura dell’O.d.G.: “1) Studio dei Capitoli di 
Bilancio con attenzione agli investimenti per la viabilità stradale rurale; 2) Studio dei 
Capitoli di Bilancio con attenzione agli investimenti per la viabilità interna, i parcheggi, il 
potenziamento della sicurezza  pubblica attraverso l’implementazione dell’illuminazione;  
3) Varie ed eventuali”. 

Alle ore 18,25 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Alle ore 18,30 entrano il Presidente Pipitone Antonio e il Consigliere Antonio Fundarò. 

Passa a presiedere i lavori il Presidente Antonio Pipitone. 

Il Presidente Antonio Pipitone da lettura del primo punto all’ordine del giorno: “Studio dei 
Capitoli di Bilancio con attenzione agli investimenti per la viabilità stradale rurale”. 

Il Presidente Antonio Pipitone fa presente che intento di questa Commissione è quella di 

migliorare e potenziare, come evidenziato anche in un’altra riunione di Commissione, finalizzata 

quella, a differenza della presente, ad individuare le strade che dovrebbero essere oggetto di 

interventi, la viabilità rurale ai fini di favorire le aziende agricole operanti sul territorio ed 

incentivare la nascita di nuove aziende. 
Il Presidente Antonio Pipitone, invita il Consigliere Antonio Fundarò, a dare lettura dei capitoli di 

Bilancio previsti, nel redigendo Bilancio di previsione 2014, allo Studio della Giunta Municipale, 

sia per la viabilità rurale ed esterna, in primis, che per quella destinata alle località di Alcamo - 

Marina e zone limitrofe ad essa. 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò prima di dare lettura integrale della bozza di bilancio a 

lui trasmessa dall’Assessore Antonino Manno, per mail, premette che il settore agricolo, in 

continuità con le opere e le iniziative realizzate, è di primaria importanza per mantenere un forte 

rapporto di collaborazione con i soggetti locali operanti nel settore. Allo scopo di migliorare il 

territorio agricolo e di assicurarne un’efficiente manutenzione, l’Amministrazione dovrà 

mantenersi in costante collaborazione con i contadini, in primis, e poi con tutti gli operatori di 

settore e con i cittadini che, a vario titolo, possiedono fondi rurali, valutando insieme gli 

interventi necessari per il giusto sviluppo del territorio agricolo. 

 Importante sarà la collaborazione con gli enti preposti per promuovere la sicurezza degli 

operatori agricoli.  

È necessario, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, sentire le parti interessate per 

valutare un giusto adeguamento e la sistemazione di tutti quei tratti della viabilità rurale che 

necessitano di interventi.  

Riteniamo fondamentale, continua il Presidente Antonio Pipitone, sostenere nuove strategie di 

valorizzazione della nostra viabilità rurale. 

Con ulteriori finanziamenti, continua il Presidente Antonio Pipitone, andremo a migliorare la 

viabilità rurale, cioè quella delle nostre strade di campagna, in particolare in località DOC 

Alcamo, ovvero a sud del territorio, là dove cresce il vitigno che serve a produrre il vino bianco 

Alcamo Doc. 



 

 

 

E' un intervento essenziale, perché in alcune zone i nostri agricoltori hanno serie difficoltà per 

raggiungere con i mezzi i propri fondi.  

Alle ore 18,50 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Nello specifico, prosegue il Presidente Antonio Pipitone, è necessario migliorare la viabilità su 

una rete viaria rurale di molti chilometri. 

Sulle direttrice rurali principali bisogna ripristinare il tappetino di aggregante e i tratti di asfalto lì 

dove le piogge ed il passaggio dei mezzi per l'agricoltura ne hanno determinato un 

deterioramento evidente.  

Sulle diramazioni, e ne sono tante, interviene il Consigliere Antonio Fundarò, va sistemato lo 

stabilizzato con l'operazione di spolvero, così da ricreare anche adeguato canali di scolo.  

Questi interventi, conclude il Consigliere Fundarò, prima di dare lettura al Bilancio, sono 

importanti al pari degli altri che si stanno realizzando nell'area urbana. 

Il Consigliere Lombardo Vito riguardo alla viabilità delle strade rurali, fondamentali per lo 

sviluppo economico della Città di Alcamo, votata principalmente all’agricoltura, afferma che 

l’Amministrazione deve fare anche l’impossibile per assicurare una viabilità rurale degna del 

sudore dei nostri contadini attraverso l’utilizzo di materiale aggregante, a costo zero per il 

Comune, utilizzando personale e mezzi propri, e la pulizia delle cunette. 

Per ciò che concerne i parcheggi, il Consigliere Vito Lombardo sostiene che sia necessario, 

affinchè il Comune ricavi il massimo guadagno, utilizzare il copioso personale comunale. 

Riguardo all’illuminazione pubblica, il Consigliere Lombardo sottolinea che il Gruppo Consiliare 

ABC ha presentato una mozione di indirizzo sulla sostituzione dell’illuminazione pubblica, 

vecchia e non efficiente, con quella a LED (nuova ed efficiente) e soprattutto più economica, sia 

per il consumo che per la sostituzione. Anzi la proposta di ABC, prosegue il Consigliere 

Lombardo, prevedeva una sostituzione totale dell’illuminazione pubblica a costo zero, ma tale 

mozione è stata bocciata dalla maggioranza. Per cui sull’illuminazione, ove possibile, sarebbe 

auspicabile che la maggioranza tornasse indietro sul proprio operato e facesse propria la nostra 

proposta. 

Il Presidente della Commissione Consiliare Antonio Pipitone invita a leggere il Bilancio nei 

capitoli interessati alla Commissione.  

I Componenti della IV Commissione avendo visionato il Bilancio ribadiscono, con unanime 

consenso, la necessità di provvedere immediatamente al reperimento di nuove somme per 

implementare i capitoli in Bilancio relative, in complessivo alla viabilità.  

Il Presidente Antonio Pipitone dà lettura del secondo punto all’ordine del giorno: “Studio dei 
Capitoli di Bilancio con attenzione agli investimenti per la viabilità interna, i parcheggi, il 
potenziamento della sicurezza  pubblica attraverso l’implementazione dell’illuminazione”. 

Il Presidente Antonio Pipitone personalmente dà lettura dei capitoli di Bilancio relativi agli 

investimenti per la viabilità interna, i parcheggi, il potenziamento della sicurezza pubblica 

attraverso l’implementazione dell’illuminazione. 



 

 

 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò afferma, che la politica legata al piano degli 

investimenti è il cuore del Bilancio di un Comune ed è la parte nella quale sono indicati gli 

interventi che s’intendono portare avanti nel triennio e piu’ ancora nell’anno che è in corso. 

Come Consiglieri siamo tenuti a fare, continua il Consigliere Antonio Fundarò, un’analisi 

puntuale sulla situazione complessiva del territorio comunale prendendo in considerazione lo 

stato delle strade, delle aree verdi, della viabilità nel suo complesso, dell’illuminazione pubblica 

e degli edifici comunali. 

Alla luce di questa analisi e in attuazione del programma politico amministrativo che abbiamo 

proposto agli elettori, dobbiamo intervenire in modo incisivo sulla  manutenzione ordinaria e 

straordinaria per perseguire un miglioramento della qualità dei servizi essenziali e per rendere 

più bello e piacevole la nostra Città ma intendiamo, altresì, porre in essere azioni di più ampio 

respiro con l’obiettivo di realizzare opere che attendono da tempo di vedere la luce. 

Passo ora all’analisi del piano che, alla luce delle previsioni di bilancio, andrebbero attenzionate 

e curate di piu’ per implementare le entrate:  

piu’ stalli a pagamento e, tra questi, quelli in Alcamo - Marina, specie in Piazza Battigia, 

Piazzale Tonnare, Piazzale Canalotto e Viale Calatubo nuovo, piazzale Magazzinzzi; 

per evitare debiti fuori bilancio: 

ripristino del manto stradale di molte arterie urbane; verifica dell’illuminazione interna con 

sostituzione della stessa in LED; implementazione dell’illuminazione in Alcamo  -  Marina con 

cura anche delle zone periferiche (Vedi ad esempio la Via del Mare in contrada Calatubo, come 

da mozione di indirizzo); 

per migliorare la vivibilità della città: 

attenzione alla segnaletica verticale ed orizzontale; potenziamento della segnaletica turistica; 

individuazione di nuove aree da destinare a parcheggi con stalli liberi e piu’ ancora a 

pagamento. 

La commissione approva con voto unanime la superiore proposta. 

Alle ore 19,30 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Alle ore 19,35 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Dopo ampio dibattito, Il Presiedente Pipitone, alle ore 19,50 dichiara sciolta la seduta. 

 
 
    IL SEGRETARIO                                                           IL  PRESIDENTE                           
    Lipari Giuseppe                                                           Pipitone Antonio                
 
 
    IL VICE PRESIDENTE  
                               Castrogiovanni Leonardo 


